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Aos 21 dias do mês de junho de 2017, pelas 10:23 horas, reuniu a Comissão de 

Economia, Inovação e Obras Públicas, na sala 10 do Palácio de S. Bento, na presença 

dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

     

 

 1. Apreciação e votação da ata n.º 108/XIII/2.ª, relativa à reunião de 14 de 

junho de 2017 

 

 2. Apreciação e votação do parecer na generalidade relativo às Propostas de 

Lei nºs 83/XIII/2.ª (GOV) - "Estabelece o estatuto do mediador de recuperação 

de empresas", 84/XIII/2.ª (GOV) - "Aprova o regime extrajudicial de 

recuperação de empresas" e 85/XIII/2.ª (GOV) - "Aprova o regime jurídico de 

conversão de créditos em capital"- Relator cabe ao PSD 

 

 3. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 625/XIII/2.ª (BE) - 

Recomenda a aprovação de um programa de investimentos na rede ferroviária 

de proximidade e a recuperação da qualidade nos transportes públicos 

coletivos 

 

 4. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 399/XIII/1.ª (PSD) - Recomenda ao Governo que adote medidas 

que assegurem a paragem de comboios de mercadorias no Alentejo, 

nomeadamente em Évora, Vendas Novas e zona dos mármores (Estremoz, 

Borba e Vila Viçosa) 

 

 5. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 685/XIII/2.ª (BE) - Recomenda ao Governo que interceda pela 

reposição da paragem dos comboios em S. Marcos da Serra 

 

 6. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 654/XIII/2.ª (PCP) - Combate a precariedade laboral no sistema 

de Metro do Porto 
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 7. Outros assuntos 

 

 

___________________ 

     

 

1. Apreciação e votação da ata n.º 108/XIII/2.ª, relativa à reunião de 14 de 

junho de 2017 

 

O Senhor Presidente da Comissão submeteu à votação a ata n.º 108/XIII/2.ª, relativa à 

reunião de 14 de junho de 2017, que foi aprovada por unanimidade. 

 

2. Apreciação e votação do parecer na generalidade relativo às 

Propostas de Lei nºs 83/XIII/2.ª (GOV) - "Estabelece o estatuto do 

mediador de recuperação de empresas", 84/XIII/2.ª (GOV) - "Aprova o 

regime extrajudicial de recuperação de empresas" e 85/XIII/2.ª (GOV) - 

"Aprova o regime jurídico de conversão de créditos em capital". 

 

O Senhor Deputado Joel Sá (PSD) apresentou o projeto de parecer que, na qualidade 

de Relator elaborara em relação às Propostas de Lei nºs 83/XIII/2.ª (GOV) - 

"Estabelece o estatuto do mediador de recuperação de empresas", 84/XIII/2.ª (GOV) - 

"Aprova o regime extrajudicial de recuperação de empresas" e 85/XIII/2.ª (GOV) - 

"Aprova o regime jurídico de conversão de créditos em capital". 

 

O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS/PP) felicitou o Senhor Deputado Relator 

e questionou quanto à discussão posterior desta iniciativas, ponderando audições, em 

diálogo com  

o Senhor Presidente da Comissão que referiu eventual baixa de outras iniciativas afins 

à Comissão de Orçamento, Finanças e Modernização Administrativa ou à Comissão 

de Assuntos Constitucionais, Direitos, Liberdades e Garantias, em discussão conjunta, 

não havendo indicação de urgência pelo Governo, após o que colocou o projeto de 

parecer em análise à votação, tendo sido aprovado por unanimidade.  
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3. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 625/XIII/2.ª (BE) - 

Recomenda a aprovação de um programa de investimentos na rede 

ferroviária de proximidade e a recuperação da qualidade nos 

transportes públicos coletivos. 

 

Este ponto foi adiado para a próxima reunião a pedido do PSD, com a anuência do 

proponente. 

 

4. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do 

Projeto de Resolução n.º 399/XIII/1.ª (PSD) - Recomenda ao Governo 

que adote medidas que assegurem a paragem de comboios de 

mercadorias no Alentejo, nomeadamente em Évora, Vendas Novas e 

zona dos mármores (Estremoz, Borba e Vila Viçosa). 

 

O Senhor Presidente da Comissão pôs a informação sobre a discussão em Comissão 

do Projeto de Resolução n.º 399/XIII/1.ª (PSD) - Recomenda ao Governo que adote 

medidas que assegurem a paragem de comboios de mercadorias no Alentejo, 

nomeadamente em Évora, Vendas Novas e zona dos mármores (Estremoz, Borba e 

Vila Viçosa) à apreciação, não tendo suscitado objeção.  

 

 

5. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do 

Projeto de Resolução n.º 685/XIII/2.ª (BE) - Recomenda ao Governo 

que interceda pela reposição da paragem dos comboios em S. Marcos 

da Serra. 

 

O Senhor Presidente da Comissão pôs a informação sobre a discussão em Comissão 

do Projeto de Resolução n.º 685/XIII/2.ª (BE) - Recomenda ao Governo que interceda 

pela reposição da paragem dos comboios em S. Marcos da Serra à apreciação, não 

tendo suscitado objeção e ficando o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) de 

apresentar uma correção. 
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6. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do 

Projeto de Resolução n.º 654/XIII/2.ª (PCP) - Combate a precariedade 

laboral no sistema de Metro do Porto. 

 

O Senhor Presidente da Comissão pôs a informação sobre a discussão em Comissão 

do Projeto de Resolução n.º 654/XIII/2.ª (PCP) - Combate a precariedade laboral no 

sistema de Metro do Porto à apreciação, não tendo suscitado objeção. 

 

 

7. Outros assuntos 

 

O Senhor Presidente da Comissão deu as seguintes informações: 

- estão previstas as reuniões: 

o ERSE – planos de investimento e plano de atividades,  

o ANACOM – plano de atividades, 

o 28.6.2017,10h – Audição Pres. EMEF (req. BE, futuro da manutenção 

ferroviária), 

o 4.7.2017,10h – Audição Pres. Infraestruturas Portugal (req. PSD, corte no 

programa de investimentos + túnel do Marão), e 

o 15h – Audição sobre ramal da Lousã – Senado, 

o 5.7.2017,10h – Audição M. Planeamento e Infraestruturas (req. BE, futuro da 

manutenção ferroviária + req. PCP ramal da Lousã), 

o 11.07.2017,10h30m – AdC (req. PCP gás de botija + plano atividades), e 

o 15h – Presidente ANSR (PENSE 2020), e 

o 18.7.2017 - Conferência sobre o Novo Aeroporto (todo o dia – Auditório António 

de Almeida Santos). 

 

- deu entrada um requerimento, apresentado pelo PSD, para audição, em reunião 

conjunta com a Comissão de Defesa Nacional, do Presidente da ANAC para conhecer 

os factos e proceder a uma avaliação das condições de segurança existentes 

relacionadas com a utilização de aparelhos não tripulados de comando remoto – 

‘drones’ – e a sua interferência nas rotas utilizadas pela aviação civil. Foi distribuído 

com a documentação para esta reunião. 



   
COMISSÃO DE ECONOMIA, INOVAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS 

 

ACTA NÚMERO 109/XIII/ 2.ª SL 

 

5 

 

O Senhor Deputado Luís Leite Ramos (PSD) explicou as circunstâncias de vários 

incidentes recentes, que considerou graves; notou que a Lei não está a ser cumprida e 

propôs um conjunto de audições, sendo primeira a do Presidente da ANAC. 

 

O Senhor Deputado Luís Moreira Testa (PS) concordou e apoiou a iniciativa; recordou 

ter recentemente falado com responsável da ANAC sobre esta matéria, de que 

salientou tratar-se de “drones” não lúdicos, voando alto, e a necessidade de agravar 

as penas aplicáveis. 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) disse não ter objeção e concordou com a 

necessidade de abordar a questão com seriedade, e que ponderarão outras audições, 

notando que haverá que ter em conta a eventual discussão conjunta. 

 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) disse ter dúvidas quanto à audição conjunta 

com a Comissão de Defesa Nacional atenta a atividade civil predominante, explicando 

e apoiando a audição não conjunta da ANAC. 

 

O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS/PP) disse entender a lógica da audição 

conjunta, mas sem adiamento por agenda da Comissão de Defesa Nacional, e apoiou 

a audição da ANAC. 

 

O Senhor Deputado Luís Leite Ramos (PSD) explicou tratar-se de segurança de todo 

o espaço aéreo, o que levaria a audição conjunta em lugar de duas audições, mas 

concordou com o cuidado em não adiar por agenda da Comissão de Defesa Nacional, 

ponderando tentativa de agendamento conjunto primeiro. 

 

O Senhor Presidente da Comissão colocou o requerimento, apresentado pelo PSD, 

para audição, em reunião conjunta com a Comissão de Defesa Nacional, do 

Presidente da ANAC em análise à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. 

 

- baixou no passado dia 14 de junho, para apreciação na especialidade, o PJL 482/XIII 

(PCP) – Consagra a livre opção dos consumidores domésticos de eletricidade pelo 



   
COMISSÃO DE ECONOMIA, INOVAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS 

 

ACTA NÚMERO 109/XIII/ 2.ª SL 

 

6 

 

regime de tarifas reguladas, procedendo à segunda alteração ao Decreto-Lei n.º 

75/2012, de 26 de janeiro. 

 

 

- baixou, para nova apreciação em comissão, no passado dia 14 de junho, por um 

prazo de 60 dias, o PJR n.º 780/XIII/2.ª (PCP) – Pela eliminação do sobrecusto do 

investimento nas redes de energia e pelo controlo público da Central de Despacho da 

REN. 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) referiu-se a outro Projeto de Resolução do PS 

sobre a REN e admitiu cuidado com a calendarização da discussão e apresentação de 

propostas. 

 

O Senhor Presidente da Comissão referiu o telefonema do Senhor Vice-Presidente 

Jorge Lacão sobre o adiamento da Conferência “Aeroporto do Montijo”, explicando não 

ter perspetivado o adiamento de todas as atividades do Parlamento e mencionando 

outras iniciativas adiadas, mas que considerou a indicação do Senhor Vice-Presidente 

como ordem. 

Lembrou que a Comissão de Defesa Nacional terá considerado dever estar incluída na 

Conferência e ponderou o reagendamento da Conferência com eventual âmbito 

diferente. 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) disse considerar a inclusão da Comissão de 

Defesa Nacional e da Força Aérea na Conferência, e preferir não passar esta iniciativa 

para a 3ª sessão legislativa, em outubro, e ponderou o dia 18 de julho, com inclusão 

do Ministro do Planeamento e Infraestruturas. 

 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) distinguiu a ideia boa da sua execução, 

mencionando a vertente do ambiente e com menos peso da vertente do turismo, 

apontando para a reunião de Mesa e Coordenadores. 

 

O Senhor Deputado Luís Moreira Testa (PS) disse ir falar com Deputados do PS na 

Comissão de Defesa Nacional e analisou inconvenientes das discussões conjuntas, 
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lembrando ter a Comissão de Defesa Nacional visitado a base do Montijo sem outras 

consequências. 

 

O Senhor Presidente da Comissão disse que só teve alerta da Comissão de Defesa 

Nacional e não incómodo, e referiu-se ao campo de tiro de Alcochete, analisando o 

envolvimento de outras comissões,  

gerando-se o diálogo entre os Senhores Deputados intervenientes e  

o Senhor Presidente da Comissão que ponderou haver agendamento excecional, tal 

como o adiamento foi, mas tendo em conta a disponibilidade em ouvir todos os 

intervenientes.  

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) considerou que o contributo da Comissão de 

Defesa Nacional pode ser útil, pois agora poderá haver inclusão da Força Aérea na 

Conferência; quanto às datas possíveis e atendendo ao limite estabelecido em 

Plenário prefere até 19 de julho; sublinhou que ainda não há decisão do Estado 

português para que o novo aeroporto para Lisboa seja no Montijo, explicando. 

 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) disse que é a favor da modificação dos 

painéis com inclusão da Força Aérea, referindo-se à negociação com o Governo para 

nova instalação para a Força Aérea com outro custo semelhante. 

 

O Senhor Presidente da Comissão remeteu para a reunião de Mesa e Coordenadores, 

em breve, e explicou a importância da vertente económica. 

 

 

O Senhor Deputado Paulo Rios de Oliveira (PSD) referiu o adiamento, a pedido do BE, 

da discussão no Grupo de Trabalho dos Transportes Públicos, em diálogo com 

o Senhor Presidente da Comissão no sentido de ser concluída no dia 29 de julho. 

 

 

A reunião foi encerrada às 11:30 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 
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Palácio de São Bento, 22 junho 2017. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(HELDER AMARAL) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Costa Silva 
 António Eusébio 
 Bruno Dias 
 Carlos Pereira 
 Emídio Guerreiro 
 Fátima Ramos 
 Fernando Jesus 
 Heitor de Sousa 
 Helder Amaral 
 Hortense Martins 
 Hugo Costa 
 Hugo Pires 
 Joel Sá 
 Luís Leite Ramos 
 Luís Moreira Testa 
 Paulino Ascenção 
 Paulo Rios de Oliveira 
 Pedro Coimbra 
 Pedro Mota Soares 
 Ricardo Bexiga 
 Ascenso Simões 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 André Silva 
 Cristóvão Norte 
 Fernando Virgílio Macedo 
 Heloísa Apolónia 
 Luís Campos Ferreira 
 
 
 
 
 
 


